

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Échos Covid

• FRANCE : ABAISSEMENT DE LA JAUGE

Photo: AFP/L'Union



Un pass sanitaire anti-Covid devra désormais être présenté en France dans un certain nombre de lieux accueillant au moins 50 personnes, contre 1000 précédemment, comme des salles de spectacles, de sport ou des musées. Par ailleurs, le port du masque ne sera plus obligatoire pour le public dans les lieux où l'entrée est conditionnée au pass sanitaire, selon une décision du gouvernement toutefois contestée par des scientifiques.

• TUNISIE : LIMOGEAGE DU MINISTRE DE LA SANTÉ

Le chef du gouvernement tunisien Hichem Mechichi a décidé hier de limoger le ministre de la Santé Faouzi Mahdi, en plein pic de contamination au coronavirus, ont annoncé ses services dans un communiqué. Le ministre des Affaires sociales Mohamed Trabelsi deviendra ministre de la Santé par intérim, dans un gouvernement déjà affaibli par le départ de nombreux ministres non remplacés après un remaniement resté en suspens en raison des tensions entre Parlement et présidence de la République.

• IRAN : NOUVEAU RECORD DE CONTAMINATIONS

Le ministère iranien de la Santé a enregistré mardi un nouveau record quotidien de contaminations dans le pays, avec 27 444 nouveaux cas et 250 décès. Pour freiner la propagation du virus, des restrictions viennent tout juste d'entrer en vigueur dans la capitale Téhéran.

• INDE : UN BILAN SOUS-ÉVALUÉ ?

Le nombre de personnes mortes du Covid-19 en Inde pourrait être dix fois supérieur au bilan officiel qui est actuellement proche de 415 000 décès, estimait hier une étude américaine, ce qui ferait de la pandémie la pire tragédie humanitaire dans le pays depuis son indépendance.

Gabon : situation toujours sous contrôle

Issa IBRAHIM
Libreville/ Gabon

Un taux de positivité descendu à 0,3 % au 19 juillet 2021. Très légèrement en hausse par rapport à celui enregistré 72 heures plus tôt: 0,2 % le 16 juillet. Mais, moins alarmant par rapport aux taux relevés en début d'année, au plus fort de la 2e vague. Le dernier tableau du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon livre des données tout aussi rassurantes que celles des semaines précédentes. Seuls 23 nouveaux cas se sont révélés positifs sur 6 664 tests réalisés sur 8 des 9 provinces du pays. L'Estuaire tient le haut du pavé avec 13 nouveaux cas sur 5 738 prélèvements effectués sur Libreville. Suit le Moyen-Ogooué avec 3 nouveaux cas positifs sur 297 tests réalisés à Lambaréné, soit un total de 1 163 cas confirmés dans cette province. L'Ogooué-Ivindo confirme 3 nouveaux cas positifs sur 94 prélèvements, soit un total de 183 cas confirmés dans la région. La Nyanga et l'Ogooué-Maritime referment



ce bilan avec respectivement 2 nouveaux cas positifs sur 40 prélèvements à Tchibanga, soit un total de 240 cas confirmés. Et 2 nouveaux cas positifs sur 199 tests effectués à Port Gentil, soit un total de 2 597 cas confirmés dans l'Ogooué-Maritime depuis le début de la pandémie au Gabon. Sur l'ensemble de ces

23 nouveaux cas et ceux actifs, 16 sont admis en hospitalisation dont 8 en réanimation pour détresse respiratoire. Parallèlement 32 nouvelles guérisons ont été enregistrées dans l'intervalle de ces trois jours avec malheureusement 1 nouveau décès signalé à Libreville. Les cas actifs ont aussi signifi-

cativement décliné, même si on stagne dans la fourchette de 100 cas. Ils étaient 115 lundi contre 125 vendredi dernier. De façon globale, sur les 943 371 tests réalisés depuis le premier cas signalé sur le territoire national, le Gabon comptabilise à ce jour 25 283 cas positifs, dont 25 005 cas guéris et 163 décès.

Variants : des vaccins assez efficaces

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

Le site Huffingtonpost est l'un des rares médias à s'être interrogé sur l'efficacité des vaccins sur les variants. "Les autorités de santé britanniques, qui publient chaque semaine un état des lieux très détaillé des caractéristiques de Delta, estiment sans certitude qu'il y a peut-être un risque de réinfection pour les personnes qui ont déjà été contaminées. Surtout, les données montrent avec des preuves très importantes qu'une personne vaccinée avec une seule dose est bien moins protégée que face aux autres souches du coronavirus",

expliquait-il lundi dernier. L'efficacité de la première dose passe de 49% avec Alpha (variant anglais) à 31% avec Delta. Pour les personnes entièrement vaccinées, l'efficacité baisse aussi, mais reste très élevée : 80% (contre 88% pour le variant Alpha) en moyenne. À noter qu'il y a, dans les études anglaises et écossaises à l'origine de ces chiffres, une nuance : avec un schéma vaccinal complet, Pfizer est plus efficace qu'AstraZeneca (88% contre 60%). Il l'est également face au variant Alpha (93% contre 66%). Si tout le monde est aujourd'hui conscient de l'impact des variants sur la santé humaine, peu de personnes se rendent compte



Photo: DR/L'Union

Le vaccin reste, pour l'ensemble des gouvernements, l'unique solution face aux variants.

qu'ils influencent désormais les marchés financiers. Notamment le mutant Delta qui a récemment causé des soucis sur plusieurs places boursières. "Avec des pertes oscillant entre 2% et plus de 3%, les marchés actions

européens et américain ont accusé le coup lundi, délaissés par des investisseurs inquiets de la résurgence des cas de Covid-19 et ayant préféré trouver refuge sur le marché obligataire", soulignait hier l'AFP.